

小論文テーマ 過去3カ年

2023年度入学者選抜 小論文テーマ

60分/日本語800~1,000字

*英米語学科は小論文試験なし。

*中国語専攻は2024年度入学者選抜より課題文なしのテーマ出題となります。

アジア言語学科

中国語専攻

課題文を読み、問1と問2について、指定された字数で記述してください。

問1 文中の下線部 欧州から見ると「日本と中国が小さな島をめぐって争うのは不合理。経済的にも利益がない」という見方がある について、あなたはどのように思いますか。500字以内で書きなさい。

問2 この文では「現在、日中関係は冷え込んでいる」と捉えています。あなたはどのように考えますか。そのうえで、今後の日中関係のあり方についてあなたの考えを述べなさい。文字数は500字以内です。

(課題文:山根祐作「若い世代ほど中国へ親近感 急激な経済成長、「怖い国」から変化」朝日新聞デジタル 2022年9月28日 <https://www.asahi.com/articles/ASQ9X5V2Q9XUHB1012.html>)

韓国語専攻

(テーマをひとつ選んで記述)

- 韓国のある公立中学では、授業用のアニメをみせても、以前と異なり集中力が10分以上もたないという。このようなごく最近の世代に対して効果的な授業方法を考えて記しなさい。
- アンケート調査によると、韓国の20-30代の57%が、政治的思想が合わない相手とは、合コンもしたくないという。あなたが韓国大統領ならこのような社会対立をどう解決するか、考えて記しなさい。

- 北京五輪の開会式で少数民族の衣装として朝鮮族の伝統衣装が登場したことに対して、韓国では、韓国の伝統衣装がまるで中国文化の一部のように紹介されたこと、反発が起こった。このことについて思うところを論じなさい。

インドネシア語専攻、ベトナム語専攻、タイ語専攻

(テーマをひとつ選んで記述)

- 近年、IT技術の発展にともなって、機械翻訳、外国語学習のアプリやオンライン語学学習など便利なツールがたくさん利用できるようになっています。それらのメリットとデメリットを論じつつ、東南アジアの言語を大学で学ぶ意義について、あなたの考えを述べなさい。
- 近年、グローバル社会や異文化について学ぼうとする人たちに向けて、「オンライン留学」という新たな学びの場が開かれつつある。この「オンライン留学」について、あなたが考えるメリットとデメリットを簡潔に整理したうえで、「オンライン留学」の持つ学習効果と、将来的な発展の可能性について論じなさい。

イペロアメリカ言語学科

スペイン語専攻

イペロアメリカについて関心のある事柄を論じ、将来スペイン語をどのように役立てたいか述べよ。

ブラジル・ポルトガル語専攻

(テーマをひとつ選んで記述)

- 1822年にポルトガルから独立したブラジルは、2022年9月7日に「独立200周年」を迎えました。ブラジルに限らず、ヨーロッパ列強によって植民地支配された経験のある国や地域は過去にも現在にも存在します。植民地政策が今日の国際社会に遺した影響にはどのようなものがあると考えられるのか、事例を示しながらあなたの意見を述べなさい。

- 新型コロナウイルス感染症の世界的な流行により、海外への渡航制限のほか、国内でも様々な活動の制限がありました。今後も新たな疾病の流行を含め、同様の事態が起こらないとは言えません。①数年に及ぶコロナ禍は私たちの社会の価値観や常識をどのように変化させたのか(あるいはさせなかったのか)、②コロナ禍を経験した私たちは今後備えるために何をすべきか、具体的な事例とともにあなたの意見を述べなさい。

国際コミュニケーション学科

国際コミュニケーション専攻

あなたは次の報道から、最近の日本社会の変化についてどのように考えますか。

「文科省が公表した学校基本調査(確定値)によると、2021年度の大学進学率は54.9%で過去最高だったことが分かった(前年度比0.5ポイント増)。短期大学と専門学校を含む高等教育機関への進学率は83.8%で、こちらも過去最高だった(同0.3ポイント増)。」

(出典:文科省「学校基本調査2021」)

国際ビジネスキャリア専攻

グローバル人材に求められる資質、能力、適性についてあなたの考えを簡潔に述べなさい。

2022年度入学者選抜 小論文テーマ

60分/日本語800~1,000字

*英米語学科は小論文試験なし。

*中国語専攻は2024年度入学者選抜より課題文なしのテーマ出題となります。

アジア言語学科

中国語専攻

課題文を読み、問1と問2について、指定された字数で記述してください。

問1 次の課題文を読んで、要旨を300~500字でまとめなさい。

問2 今後、日本は中国とどのように付き合っていくべきか、具体例を提示し、自分の考えを500字以内で述べなさい。

(課題文:「中国との付き合い方 ミサイルはいらない」『東京新聞』2021年10月7日)

韓国語専攻

(テーマをひとつ選んで記述)

- やみつきになるという意味で「麻薬」を用い、「麻薬キンパ」や「麻薬トッポッキ」などの表現がでてきたが、教育上、好ましくないという理由で、このような表現ができないよう、ソウル市は条例改正をした。このことについて、自らの見解を述べなさい。
- 韓国政府は、実質的に国歌として使用されている「愛国歌」について、作曲者の過去の「親日」行為が確認されれば国歌の変更も検討する、と国会において答弁した。このことについて、自らの見解を述べなさい。

- テコンドーが五輪正式種目に採択されて初めて、韓国の金メダルがゼロを記録したが、これを国技の国際化成功と評価する声もある。このことについて、自らの見解を述べなさい。

インドネシア語専攻、ベトナム語専攻、タイ語専攻

(テーマをひとつ選んで記述)

- 物理的に同一の場面状況であっても、話者の見方や発話意図によって、その場面状況の描写の仕方は異なり得る。例えば誰かがボールを投げるのを「①ボールを投げる」と描写することもあれば「②ボール投げをする」と描写することもある。表現①のボールの概念と表現②のボールの概念には違いがあり、表現①と表現②には話者の見方や発話意図に関する違いがあると考えられる。それぞれどのように違うのか、ボール以外の例も挙げて、あなたの考えを筋道立てて分かりやすく論述しなさい。
- 2010年代後半から世界中で「社会の分断」が議論を呼んでいる。その分断は、単なる貧富の差のみならず、人種、ジェンダー、宗教など多様な側面で現れている。東南アジアに限らず、地域社会、国民、国際社会などから、この「社会の分断」と見なされる事例の一つを取り上げ、どのような「分断」が起きているかをまとめた上で、その「分断」が、21世紀になって表面化し、議論を呼ぶようになった背景と理由を考察しなさい。

イペロアメリカ言語学科

スペイン語専攻

イペロアメリカについて関心のある事柄を論じ、将来スペイン語をどのように役立てたいか述べよ。

ブラジル・ポルトガル語専攻

(テーマをひとつ選んで記述)

- 人工知能の発展や機械翻訳の精度向上にともない、将来、その国の言葉が話せなくても気軽に海外旅行が楽しめたり、外国語が読めなくても外国の文献を簡単に読めたりする時代が来ると予想されています。このような社会的背景を踏まえ、これから外国語大学への進学を志す者は大学生活の中でどのような点に注意をし、どのような技術や知識、経験の習得を目指すべきであるか、理由を挙げながらあなたの考えを述べなさい。
- 新型コロナウイルス感染症の世界的な拡大により、海外への渡航を含め、国内でも様々な活動への制限が設けられています。この状況下で、若者たちは将来へ向けた計画や夢を描くことが困難になってきているともいわれています。社会が変化する中で、外国語大学で外国語、特にポルトガル語を学ぶ意義について、あなたの考えを述べなさい。

国際コミュニケーション学科

国際コミュニケーション専攻

AI翻訳・通訳が人間の能力をすでに越えているとの報告があるなか、外国語を学ぶ意義について自分の言葉で説明してください。

国際ビジネスキャリア専攻

企業の社会貢献活動について、具体的な事例に触れながら、あなたの考えを述べなさい。

2021年度入学者選抜 小論文テーマ

60分/日本語800~1,000字

*英米語学科は小論文試験なし。

*中国語専攻は2024年度入学者選抜より課題文なしのテーマ出題となります。

アジア言語学科

中国語専攻

課題文を読み、問1と問2について、指定された字数で記述してください。

問1 要旨をまとめ、自分の考えを述べなさい(500字以内)。

問2 コロナ禍の状況下であなたは何を学びましたか。学んだことについて書きなさい(500字以内)。

(課題文:「迷惑かけあえる個人主義に」『朝日新聞』2020年10月9日)

韓国語専攻

(テーマをひとつ選んで記述)

- 仁川市教育庁は近年、女子校の校歌や校訓にある「美しい」「貞淑」「優雅」などの語が男女平等に反するとして、修正を勧告した。この勧告にしたがった学校もあれば、反発した学校もあり、議論の対象となった。このことについて論じなさい。
- 文在寅政権による、日米との連携より北朝鮮・中国との関係を重視する政策は、国民間の分断をより進めているという見方がある。いまあなたが韓国の大統領であったら、どのような外交政策をとるか。理由を示しながら述べなさい。

- 韓国では新型コロナの影響で日本よりも早く大学講義もオンライン化していったが、オンライン試験の不正が問題になった。この防止策として考えられる手段を述べなさい。

インドネシア語専攻、ベトナム語専攻、タイ語専攻

(テーマをひとつ選んで記述)

- 近年、外国からの移民が増加し、日本はますます多言語・多文化社会になりつつある。そのような状況で将来社会に貢献するために、あなたは自分の言語能力をどのように生かすことができると考えるか。(1)日本語、(2)英語、(3)専攻語のそれぞれ(それ以外の言語が話せる場合はその言語を含む)について、あなたの考えを具体的に述べなさい。
- 2020年、人類は、新型コロナウイルスの世界的なパンデミックという未曾有の危機を経験している。今回のパンデミック発生の背景には、グローバリゼーションによって生じた、ヒト、モノの自由で大規模な往来が負の影響を与えたことが指摘されている。今後、新型コロナウイルスの感染拡大が収束したあと、グローバリゼーションの方向性には一定の変化が生じていく可能性があるともいわれる。そこで、ポストコロナの時代、国際社会はどのようになっていくと思うか。あなたの考えを述べなさい。

イペロアメリカ言語学科

スペイン語専攻

イペロアメリカについて関心のある事柄を論じ、将来スペイン語をどのように役立てたいか述べよ。

ブラジル・ポルトガル語専攻

(テーマをひとつ選んで記述)

- 社会にはさまざまな差別が存在します。なぜ差別が起こるか、また、差別のない社会が作れるとしたらそのためにはどうすればよいかを、具体例を挙げながら論じなさい。
- 新型コロナウイルス感染拡大に対するブラジルの政策は経済優先です。一方で、劣悪な住環境におかれている貧困層への感染拡大が非常に憂慮されています。自らの生活へのコロナ禍の影響にも言及しながら、コロナ禍の社会の在り方について思うところを述べなさい。

国際コミュニケーション学科

国際コミュニケーション専攻

オンライン授業は教育の質を低下させると思うか。自身の経験でなくても構わないので、具体例をあげながら、自分の意見を述べよ。

国際ビジネスキャリア専攻

テレワークの増加に伴うビジネスのチャンスとリスクについて、あなたの考えを簡潔に述べなさい。